
本报讯（记者 胡格格）昨天下午，
市政协主席陈长锋在参加市政协十四届二
次会议委员联组讨论时指出，全市政协系
统和广大政协委员要牢固树立系统思维、
集成理念、精品意识，努力推动政协履职
提质增效。市政协副主席朱光煦，秘书长
张建培参加讨论。

会上，委员们围绕常务委员会工作报
告和提案工作报告展开广泛深入的讨论，
一致认为两个报告总结工作实事求是，分
析问题客观全面，工作措施科学精准，是
鼓舞人心、催人奋进、引领未来的好报
告。委员们重点聚焦“政协履职提质增
效”，就优化履职流程、构建履职闭环、
强化工作创新、打造履职品牌等内容进行
了交流发言和表态。

陈长锋指出，此次常委会工作报告基
于“坚持与时俱进，对标落实中共二十大
精神；坚持性质定位，更好发挥专门协商
机构优势作用；坚持问题导向，更好推动
政协履职补短板、铸长板”三大背景，提
出2023年为政协履职“提质增效年”，这
不仅是报告中的重点，更是全年工作的重
要导向。

陈长锋强调，政协履职提质增效，格
局要更大，处理好“公转”和“自转”的关
系，处理好“数量”和“质量”的关系，处理好

“潜绩”和“显绩”的关系，立足性质定位和
功能优势，做到往高处谋、朝实处干、向广
处聚。功能要更强，根据人民政协事业发
展的新趋势、新要求，在流程重塑上发
力，在制度设计上发力，在平台建设上发
力，不断释放专门协商机构的潜能和效
能。担当要更硬，不断建强履职力量，提
升履职本领，厚植履职情怀，积极投身政
协履职“提质增效年”行动，为加快建设
现代化美好活力“最名邑”，高水平打造
中国式现代化县域样板，奋力推动高质量
发展走在前列贡献更多智慧力量。
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本报讯（记者 胡格格）昨天
下午，市十八届人大二次会议主席
团举行第一次会议。会议由市人大
常委会副主任黄和庆主持。

会议以举手表决的方式，通过
了市十八届人大二次会议日程；推
选了大会主席团常务主席；推选了

大会执行主席；决定了大会副秘书
长；决定了大会表决议案办法；提出
了民生实事项目票决办法草案、大会
选举办法草案，提请代表酝酿、讨论。

会议还决定了代表提交议案截
止日期为2023年2月4日中午12
时整。

市十八届人大二次会议主席团举行第一次会议

本报讯（记者 张伊梦）昨天
下午，出席市政协十四届二次会议
的政协委员围绕市政协常委会工作
报告和提案工作报告展开热烈讨
论。委员们在讨论时表示，要旗帜
鲜明讲政治，勇于担当、善于作
为，切实履行好政治协商、民主监
督、参政议政职能，为加快建设现
代化美好活力“最名邑”、打造中
国式现代化县域样板贡献智慧和力
量。

在各分（联）组讨论会场，委
员们踊跃发言、各抒己见，对过去
一年市政协工作给予充分肯定和高
度评价。大家认为，一年来，市政
协及其常委会充分发挥专门协商机
构优势作用，坚持发扬民主和增进
团结相互贯通、建言资政和凝聚共
识双向发力，做了很多卓有成效的
工作。委员们表示，市政协常委会
工作报告突出政治引领，站位高、
立意远，有内容、有担当，对去年

工作的总结实事求是、全面准确，
对今年工作的部署目标明确、切实
可行，是一份凝心聚力、催人奋进
的好报告。

在讨论提案工作报告时，委员
们认为，过去一年，政协各参加单
位和广大政协委员聚焦中心大局和
民生关切，积极通过提案履行职
能，为助推市委、市政府重大决策
部署的贯彻落实和民生热点、难点
问题的解决起到了积极作用。大家

表示，新的一年，将以提高提案质
量为重点、以增强办理实效为目
标、以提升服务能力为保障，不断
推动提案工作守正创新、提质增
效。

委员们还讨论了市政协十四届
二次会议全体会议提案（草案），
选举办法（草案），总监票人、监
票人名单（草案）；酝酿了关于补
选政协第十四届余姚市委员会常务
委员候选人建议名单。

市政协委员分（联）组讨论政协两个工作报告

主席团（共54名，以姓名笔画为序排列）：
干亚群（女） 马军辉 王 娜（女） 王军辉 王明江 王娇俐（女） 卢建国 史勇军 戎伟军 吕银淼
朱建立 许建生 阮岳军 孙保定 李 军 杨 军 杨荷锋 肖鹤峰 吴建平 余 烽
余 鹏 沃勇特 沈小坤 沈继忠 张 明 张国安 陈江龙 罗浩杰 周 苏（女） 周建春
周烈钢 郑利刚 宓贤勇 郎客宾 胡蔚波（女） 闻 淼 姚文昌 姚滨彬 顾 展 徐周康
高 权 诸晓蓓（女） 黄和庆 黄银强 曹敬之 戚劲杉 龚共军 韩 健（女） 韩杭城 韩静安
傅贵荣 鲁定峰 鲁树峰 虞存斌

秘书长：卢建国（兼）

余姚市第十八届人民代表大会第二次会议主席团成员和秘书长名单
（2023年2月3日余姚市第十八届人民代表大会第二次会议预备会议通过）

余姚市第十八届人民代表大会第二次会议主席团成员和秘书长名单
（2023年2月3日余姚市第十八届人民代表大会第二次会议预备会议通过）

昨天下午，参加市十八届人大
二次会议的人大代表带着全市人民
的重托和期盼，来到各自代表团驻
地报到。 记者 黄静波摄

牢记使命
不负重托

本报讯（记者 韩宇雯）昨天
下午，市政协十四届常委会举行第
七次会议。市政协主席陈长锋主持
会议，副主席华红、赵银海、朱卫
东、缪正刚、姚俊杰、朱光煦，秘
书长张建培出席会议。

会议听取了关于补选政协第
十四届余姚市委员会常务委员候
选人建议名单、选举办法 （草

案） 和总监票人、监票人名单
（草案）的讨论情况汇报；审议通
过了选举办法（草案）；审议通过
了总监票人、监票人名单 （草
案）；审议通过了政协第十四届余
姚市委员会常务委员候选人名单
（草案）。会议还审议通过了政协第
十四届余姚市委员会第二次会议决
议（草案）。

市政协十四届常委会举行第七次会议

昨天上午，两会新闻中心工作人员正在直播市政协十四届二次会议开
幕会。两会期间，“余姚发布”微博、“姚界”新闻客户端、余姚新闻网等
新媒体平台同步直播两会盛况。 记者 黄静波摄

直播两会直播两会
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本报讯（记者 曹婷婷）春归
姚江暖人间，感动润心续华章。昨
晚，第十届“感动余姚”新闻人物
暨第四届余姚市道德模范颁奖典礼
在龙山剧院隆重举行。傅贵荣、沃
勇特、诸晓蓓、陈长锋等市四套班
子领导，市人民法院院长、市人民
检察院检察长、市十八届人大二次
会议的人大代表、市政协十四届二
次会议的政协委员出席颁奖典礼。
市委书记傅贵荣为两个获奖群体颁
奖，市委副书记、市长沃勇特致总
颁奖词，市委常委、宣传部部长沈
小贤为第四届余姚市道德模范颁
奖。

荣获第十届“感动余姚”新闻

人物称号的是：爱心如玉乐奉献
——王玉乐；事不避难勇担当——
王松权；一诺千金孝婿情——李义
凡；爱心换来企业兴——汪黎敏；
老人得“宝”有福来——林福宝：
扫黑除恶光明心——房敏杰；救死
扶伤献丹心——韩丹凤。还有同赴
山海共富路的余姚市对口支援帮扶
群体、用生命护佑生命的余姚市抗
击新冠病毒医护团队以及众志成城
战“梅花”的全体余姚人民。

荣获第四届余姚市道德模范称
号的分别是马国军、房敏杰。

为进一步培育和弘扬社会主义
核心价值观，推进新时代公民思想
道德建设，激励全市上下崇德向

善、见贤思齐，自2006年起，我
市精心组织开展了“感动余姚”新
闻人物评选活动，挖掘宣传了一大
批先进人物和先进集体，共评选产
生覆盖面广、代表性强、影响力大
的“感动余姚”人物87例。2022
年9月，我市启动了第十届“感动
余姚”新闻人物暨第四届余姚市道
德模范评选活动，广泛发动全市各
地各部门和市民群众积极推荐先进
人物和群体。活动组委会经过认真
评议，层层筛选，广泛征集意见，
报请市委研究，最终确定了本届

“感动余姚”新闻人物和余姚市道
德模范的当选对象。

颁奖典礼上，“感动余姚”新

闻人物和道德模范分批上台接受市
民代表和少先队员送上的鲜花和奖
杯。现场通过大屏幕播放的感人故
事、精彩的颁奖词以及与获奖者的
真情对话，生动展现了“感动余
姚”新闻人物、余姚市道德模范
的感人事迹和崇高精神，充分展
示了文明崇德余姚人的群体形象以
及“阳明故里 智汇余姚”城市精
神的高度。他们的每一次奉献、每
一寸坚守，都让现场观众为之动
容。

当晚，活动通过“甬派”“姚
界”新闻客户端，“余姚发布”“余
姚日报”微信公众号等平台进行了
网络直播，观看量超476万次。

第十届“感动余姚”新闻人物揭晓
第四届余姚市道德模范同时评出

傅贵荣沃勇特诸晓蓓陈长锋等出席颁奖典礼

昨晚，市领导与“感动余姚”新闻人物和余姚市道德模范合影留念。 记者 黄静波摄

本报讯（记者 韩宇雯）2月
2日下午，市教育局党委召开专题
会议，研究部署教育系统全面从严
治党和开学相关工作。副市长林体
出席会议并讲话。

会议强调，全市教育系统要把
思想和行动统一到市委决策部署上
来，坚决拥护对原市教育局主要领
导进行纪律审查和监察调查的决
定。

会议强调，面对全市人民对余
姚教育的热切期盼，面对建设现代
化美好活力“最名邑”的时代要
求，全市教育系统重任在肩、责无
旁贷。必须直面问题、内视警醒，
誓以刮骨疗毒的决心，全面整肃系
统中存在的问题和风险，以优良的
能力、作风和形象为余姚教育事业
高质量发展提供坚强保障。

会议决定，迅速启动全市教育
系统问题大排查大整治专项行动。
强调要全面动员，全员参与，深入

排查存在问题，分领域、分环节形
成问题清单，闭环整改、对账销
号。要“改”字当头，围绕群众关
心关切，以最大的决心直面问题，
果断采取措施，全面整治提升。要
提升教育质量，全方位深层次强化
师德师风建设，大力推进教育现代
化，持续擦亮“姚优教”民生品
牌。下一步，将召开教育系统作
风建设工作会议，具体落实市委
对教育系统严纪律、转作风、树
形象的要求。

列席会议的市纪委监委派驻第
四纪检监察组负责人指出，市纪委
监委将坚决贯彻落实市委全面从严
治党的部署要求，坚持人民至上、
坚持执纪为民，紧盯责任、督促整
改，合力办好教育这件民生大事。

会议还就新学期开学工作进行
研究布置，要求扎实细致做好各项
开学准备，确保新学期平稳有序开
学。

市教育局党委召开专题会议
研究部署教育系统全面从严治党和开学相关工作


